

LA GAZETTE DU COIN

UNE GAZETTE MENSUELLE

POUR VOUS TENIR INFORMÉ DES ACTUALITÉS DU CENTRE SOCIOCULTUREL



Ils/elles en parlent...

LE PORTRAIT DU MOIS :

Je suis Sylvie Pineau, j'habite à Saint Hilaire du Bois depuis 35 ans où j'exerce le métier d'assistante maternelle depuis 2006.

J'ai connu le Centre Socioculturel par le biais de mon travail d'assistante maternelle et notamment lors de mes participations avec les enfants accueillis aux rencontres éveil organisées par le Relais Petite Enfance (ex : RAM).

Fin 2008, Brigitte Girard qui était alors l'animatrice du Relais, m'a invité à pousser la porte du Centre Socioculturel « Le Coin de La Rue » en me proposant d'intégrer le groupe relais, qui est composé de professionnelles assistantes maternelles, de parents et parfois d'élus.

Avec le groupe relais, nous nous retrouvons plusieurs fois par an pour réfléchir ensemble à la mise en place d'actions (programme des rencontres éveil, charte, soirées à thème, conférences...) en direction des assistants maternels, des enfants et des parents.

De fil en aiguille, je suis entrée au conseil d'administration du Centre Socioculturel en 2013, puis rapidement au bureau dont je suis toujours membre.

En lien avec mon intérêt pour les tout petits, j'ai naturellement accepté la proposition faite par Brigitte, de prendre la suite de Marie-Cécile Poupard pour devenir la nouvelle référente petite enfance au Centre Socioculturel. Mon engagement dans cette mission depuis 2013, me met en lien régulièrement avec l'animatrice Relais Petite Enfance, avec qui nous échangeons, réfléchissons sur des projets, des actions à venir, que nous proposons ensuite au groupe relais.

En plus de mon rôle de référente petite enfance, j'apprécie être membre du bureau de l'association car cela me permet de découvrir la place du Centre Socioculturel sur le territoire, les actions menées et plus globalement la vie du centre. J'ai constaté au cours de ces nombreuses années, l'évolution constante des missions, des actions et du nombre de salariés en lien avec la nouvelle configuration du territoire d'intervention du Centre Socioculturel.

Ce qui me plaît dans l'association c'est la place et la parole donnée à chacun, dans tous ces groupes de « travail ». Au cours de toutes ces années, j'ai fait et continue à faire de belles rencontres tant au niveau des bénévoles, des salariés, des membres du Bureau que du Conseil d'Administration.



Sylvie Pineau—St Hilaire du Bois
Membre du Bureau et référente petite enfance



On fait quoi au Centre Socioculturel prochainement ?



- **A partir du 16 novembre** : début des inscriptions au Réveillon Solidaire.

- **18 novembre à 20h à Vihiers au Cinéfil** : conférence atelier sur l'usage des réseaux sociaux avec l'association Fragil, sur inscription, gratuit, ouvert aux parents et aux ados.



- **1er décembre à 16h15 et 17h45** : Spectacle petite enfance en partenariat avec l'AFAAM et la Halte-Garderie. Sur inscription, tarif : 1.5€ par enfant de + de 6 mois.



- **4 décembre de 9h00 à 12h00 Repair Café** : à Vihiers au 6 rue Girardeau Baranger. Au lieu de jeter, venez rencontrer des bénévoles bricoleurs qui peuvent vous aider à réparer vos affaires abîmées.



- **Début décembre** : Sortie des plaquettes enfance et Jeunesse pour les vacances de fin d'année..

- **15 décembre** : portes ouvertes de l'atelier partagé.



- **17 et 18 décembre** : Escape Game créé par des jeunes du territoire au Château de Mau-passant à Vihiers, ouvert à tous à partir de 9 ans.



Infos pratiques

**PARTICULIERS EMPLOYEURS :
PAJEMPLOI, CESU?**



Particuliers employeurs comment créer mon compte, déclarer mon salarié en ligne et gérer la relation employeur/salarié ?

Vous avez besoin de quelqu'un pour entretenir la maison, le jardin, réparer votre ordinateur, prendre soin de vos animaux en votre absence ou encore garder vos enfants et vous souhaitez passer par le chèque CESU (Chèque Emploi Service Universel) ou une assistante maternelle ? Alors cet article est pour vous.



D'abord le CESU et PAJEMPLOI qu'est-ce que c'est ? Ce sont des services de l'URSSAF qui permettent aux particuliers (vous) d'engager une personne pour des travaux à domicile ou de la garde d'enfants par exemple. Vous devenez alors un

employeur au même titre que n'importe quelle entreprise. Ces services vous permettent de déclarer les heures effectuées par votre salarié et de calculer le montant du salaire que vous devez lui verser en fonction du tarif horaire défini ensemble.



Comment accéder à la déclaration en ligne ? Il faut créer un compte sur <https://www.cesu.urssaf.fr>, pour tout type d'emploi à domicile, ou <https://www.pajemploi.urssaf.fr> lorsque vous avez recours à une assistante maternelle ou une garde d'enfant à domicile. Pour le CESU il vous faut une adresse mail ou un compte FranceConnect. Pour Pajemploi des identifiants vous sont envoyés par courrier suite à votre demande de Complément Libre Choix Mode de Garde (CMG) à la CAF mais vous pouvez aussi utiliser un compte FranceConnect.

Et ensuite ? Il suffit de « créer » votre salarié pour lui créer des identifiants s'il n'en a pas. Une fois la fiche de votre salarié créée, indiquez le mois concerné, le nombre d'heures effectuées, le tarif horaire et validez. Une fois votre déclaration faite, l'URSSAF établit le bulletin de salaire de votre salarié, vous indique le montant des cotisations sociales que vous devez ou encore vous donner le montant à déclarer à l'administration fiscale au moment de la déclaration de revenus. Si vous choisissez l'option CESU+ ou Pajemploi+, l'URSSAF prélève le salaire sur votre compte bancaire et le verse directement à votre salarié plus besoin de faire un chèque.

En cas de question sur l'utilisation de ces sites, France Services reste à votre écoute. Le Relais Petite Enfance (ex RAM) sera votre allié concernant les questions liées à la garde d'enfant.

Une autre possibilité existe sur le territoire pour répondre à vos besoins à domicile (ménage, petit bricolage, jardinage...).



Initiatives Emplois s'occupe des formalités administratives et met à disposition le personnel.

Renseignements et contacts : 02 41 56 11 13

initatives.emplois@orange.fr

(Dans les bâtiments du Centre Socioculturel à Vihiers)



Planet' 9-11 teste pour vous :

Les élèves des classes élémentaires de l'école de Saint Paul du Bois ont réalisé un micro-trottoir : cela consiste à interroger des personnes dans la rue pour leur poser des questions sur un sujet; ici le thème du cinéma, accompagné par Marie, animatrice du Centre Socioculturel. Tous les élèves ont réfléchi aux questions à poser puis se sont répartis des rôles par classe : la classe des CP et CE1 ont réalisé le générique de l'émission en enregistrant leur voix. La classe des CE2, CM1 et CM2 a été dans le bourg de Saint Paul à la rencontre des habitants pour leur poser des questions sur le cinéma et a participé au montage radio de tous leurs enregistrements.

Bonne écoute !

Cliquez sur la photo pour écouter le montage radio



Le Coin des ados

MANŒUVRE DE POMPIER DANS UN LOCAL JEUNE



À l'initiative de Nathan Gaudin, président de « l'ASA Section Jeune » et pompier, les pompiers de Vihiers sont venus au local jeune de St Hilaire du Bois le vendredi 15 octobre en soirée pour une manœuvre : 8 jeunes adhérents de l'association ont suivi l'opération, accompagnés par Claire, animatrice jeunesse et Manu REVET, adulte référent.

Ils racontent :

A l'arrivée des pompiers au local, les témoins (les jeunes) ont expliqué la situation. Ils sont arrivés, il y avait de la fumée partout dans le foyer et 3 copines étaient censées être là.

Charlotte, Emma et Laurine étaient les victimes. Elles étaient cachées dans la fumée (non nocive). « On était stressées mais aussi contentes de participer à cette belle expérience. On était cachées par terre et sur les canapés. Les pompiers ont réussi à nous retrouver et à nous sortir du local. »

Après la manœuvre, les jeunes et les pompiers ont fait un compte-rendu de la situation pour savoir ce que tout le monde en avait pensé.

« C'était un bon moment ! ça nous a permis de découvrir une vraie situation de pompiers ».

Un bel échange pour tout le monde. Merci aux pompiers de Vihiers et aux personnes présentes.

Le Coin des assos

LES FORMATIONS POUR LES ASSOCIATION,

Cet été, nous avons envoyé un questionnaire aux associations du territoire pour connaître leurs besoins.

29 associations ont répondu et voici les principaux besoins identifiés :

- Recruter de nouveaux bénévoles : 20
- Animer (l'Assemblée Générale, un bureau, un nouveau projet, organiser un évènement...) : 14
- Les subventions (les connaître et saisir le dossier) : 13
- Former les bénévoles (responsabilité des bénévoles, animer un débat, penser la gouvernance de l'association...) : 11
- Conseils administratifs (déclarer et modifier les statuts, gérer les documents...) : 11
- Mutualiser entre les associations (matériels, équipement) : 11



Nous allons imaginer des rendez-vous thématiques pour aborder ces points et permettre le partage d'expérience, le programme arrive !



Le Coin des parents

Le rendez-vous du Coin

Le Centre Socioculturel a proposé aux habitants du territoire un nouveau lieu pour se rencontrer, jouer, se détendre... pendant la première semaine des vacances d'automne. Voici le retour d'une famille sur cette nouvelle action :

NINO, 7 ans et demi :

J'ai aimé le jeu de la pyramide (Smart Game IQ) et je l'ai commandé à Noël! J'ai aimé le Master Mind, depuis on y joue avec Maman chez Mamie, car Papy avait le jeu. Et aussi j'ai bien aimé Piratak, par contre on a pris du temps à finir la partie ! J'ai fait plein d'autres choses : on a joué à Triomino, ça par contre j'ai un peu moins aimé. J'ai aussi joué à Mario grâce aux jeunes, parce que c'est eux qui l'ont fabriqué (Le jeu vidéo). J'ai fait 2 bricolages, un d'un renne du Père-Noël et un d'un hérisson. Je l'ai fait avec une pomme de pin fermée, des chapeaux de glands, des petits yeux, et avec une petite boule de laine marron. Et Le renne je l'ai fait avec des chardons, avec une petite boule en laine blanche, avec un marron pour faire la tête, 2 petits yeux, 2 feuilles, des petits bâtons et des chapeaux de gland. Et j'ai joué dans les cartons avec ma petite sœur Anna. Ça m'a plu ! On y est allé 3 fois dans la semaine.

ANNA, 3 ans et demi :

Avec Louise on a joué dans les cartons c'était bien.

AGATHE, 40 ans, leur Maman :

Merci au centre socioculturel pour toutes ces activités proposées ! Cela a permis aux enfants de bien jouer ! Ils ont découvert de nouveaux jeux et jouets, ils ont rencontré des camarades et partagé de bons moments. Nous aussi, les adultes, avons découvert des jeux de société intéressants, et avons joué avec nos enfants. Cela a d'ailleurs donné des idées pour Noël. Nous avons aussi discuté avec d'autres adultes 😊 J'ai beaucoup apprécié le mélange des genres : Coin bébé avec tapis et jouets 1^{er} âge ; Coin enfants (cuisine, jeux de construction...) ; Espace jeux de société pour tous âges ; Salle pour les activités "cabanes en carton"/"construction géantes" ; Salle pour les jeunes ; Petit espace bibliothèque ; Espace "bricolages & créations artistiques", chacun encadré par des personnes très sympathiques ! Mes enfants et nous-mêmes avons beaucoup apprécié ces 3 moments passés là-bas !



Le Coin Jeux

France services vous propose des mots mêlés, à vous de retrouver les mots cachés dans la grille ci-jointe

S	A	F	R	V	Z	A	G	X	V	A	B	C	H
A	H	A	R	É	O	C	L	I	K	D	Q	E	H
N	D	M	S	H	M	C	J	D	C	M	O	D	R
T	F	I	E	I	I	O	O	E	P	I	Z	P	B
É	I	L	M	C	S	M	J	N	R	N	C	E	F
U	N	L	P	U	S	P	D	T	E	I	O	R	D
S	A	E	L	L	I	A	J	I	T	S	N	M	É
A	N	E	O	E	O	G	U	T	R	T	N	I	M
G	C	M	I	L	N	N	S	É	A	R	E	S	A
E	E	K	M	P	S	E	T	P	I	A	X	S	R
R	S	Y	F	N	O	M	I	U	T	T	I	D	C
S	T	T	L	N	Z	E	C	R	E	I	O	N	H
W	J	Z	E	M	O	N	E	N	V	O	N	S	E
G	R	A	T	U	I	T	N	T	Y	N	J	O	S

Mots à retrouver

- | | |
|----------------|----------------|
| accompagnement | administration |
| connexion | démarches |
| emploi | famille |
| finances | gratuit |
| identité | justice |
| missions | permis |
| retraite | santé |
| usagers | véhicule |





Ils ont testé pour vous !



Depuis septembre 2019, un groupe de 11 adultes accompagné par Fabienne animatrice séniors/adultes au Centre Socioculturel s'organise et agit pour concrétiser son projet de séjour d'une semaine à Noirmoutier.

Ensemble, ils ont réfléchi à l'organisation du séjour (repas, vie quotidienne, sorties, découvertes) « chacun mettait la main à la pâte, même si c'était plutôt les mamies qui faisaient les repas » et proposé des actions d'autofinancement pour boucler le projet comme la vente de crêpes et de jeux Tac-Tik.



La situation sanitaire a reporté le projet prévu en 2020 qui s'est concrétisé du 30 août au 3 septembre 2021. Pour la majorité du groupe, il y a eu le plaisir de partir ou repartir en vacances ou simplement voir pour la première fois la mer ! « Cela faisait au moins 10 ans que je n'étais pas partie ! » confie Claudia. Une des plus grosses découvertes pour le groupe a été le passage du Gois et la pêche à pied.



Le groupe espère bien repartir l'an prochain au même endroit « On a pas tout vu ! » et accueillir de nouveaux participants.



Nouveau : appel à bénévoles

Pour développer ses projets, donner un coup de main ponctuel (mise sous pli, bricolage,...), assurer le fonctionnement des activités déjà en place, développer de nouvelles actions, ... Le Centre Socioculturel a besoin de vous tous.

En ce moment, nous recherchons des bénévoles pour :



Aider les enfants des écoles élémentaires du territoire (CP au CM2), à faire leurs devoirs. Une fois par semaine pendant 1 h00.



Faire la déco du réveillon, mettre en place la salle, préparer les cakes et l'apéritif sans alcool.



Repérer les personnes isolées et ensuite leur proposer les visites à domicile.



Vous avez un savoir (couture, tricot, menuiserie, maçonnerie, couvreur, tailleur de pierre, cuisine....) et vous souhaitez le transmettre aux jeunes,

Pour toutes ces missions bénévoles, contactez l'accueil du Centre Socioculturel



Les solutions du jeu de la dernière gazette

VECHAL, TOMONU, NUAGEA, CARDAN

Indice : ce sont des animaux : CHEVAL, MOUTON, AGNEAU, CANARD

L'intrus est : CANARD qui n'a que 2 pattes

AREGNO, PRESAGE, PETAQUES, ECRIS

Indice : ce sont des fruits et légumes : ORANGE, ASPERGE, PASTÈQUE, CERISE

L'intrus est : ASPERGE qui est un légume

MANADIRE, PSIN, VIEROLI, RESIERCI

Indice : ce sont des arbres : AMANDIER, PINS, OLIVIER, CERISIER

L'intrus est : PINS qui est un conifère

